
平成１５年８月定例会会議録 
 
１ 日時 
平成１５年８月２９日（金） 開会 午後１時００分  
閉会 午後１時３０分  
 
２ 場所 
  船橋市中央公民館 第２集会室  
 
３ 出席委員 
 委員長 高木 恒雄  
 委員長職務代理者 村瀬 光一  
 委員 砂田 清子  
 委員 数野 美つ子  
 教育長 落合 護  
 
４ 出席職員 
 教育次長 高崎 哲郎  
 管理部長 松本 泰彦  
 学校教育部長 坂口 和治  
 管理部参事兼総務課長 瀬上 清司  
 管理部参事兼財務課長 松本 秀男  
 学校教育部参事兼総合教育センター所長 島 聰  
 指導課長 西崎 勝則  
 青少年課長 福地 幹夫  
 
５ 議題等 
 議案第３５号  平成１５年度教育費に係る９月補正予算について  
 
６ 議事の内容 
 
【委員長】 開会宣言 午後１時 
 ただいまから教育委員会８月定例会を開催いたします。 
 ７月定例会及び臨時会の会議録をコピーでお手元にお配りしてございますが、よろしけ

れば承認したいと思いますが、いかがでしょうか。 
【全委員】 



 承認します。 
【委員長】 
 今回の教育委員会定例会の開催に当たりまして、会議を傍聴したい旨１名より申し出が

ありました。傍聴人を入場させてください。 
 
（傍聴人入場） 
 
【委員長】 
 傍聴人にお願いがございます。お渡しいたしました遵守事項をよく守っていただき、傍

聴されるようお願いいたします。 
 それでは、議事に入りますが、議案第３５号は市議会に提出されます案件ですので、審

議は非公開としたいと思いますが、いかがでしょうか。 
【全委員】 
 異議なし。 
【委員長】 
 議案第３５号は、議会に対する意見の申し出事項に該当しますので、船橋市教育委員会

会議規則第１４条第１項の規定により、審議は非公開といたします。 
 傍聴人は退場願います。 
 
（傍聴人退場） 
 
 議案第３５号「平成１５年度教育費に係る９月補正予算について」財務課長より説明後

審議に入り、全員異議なく原案どおり可決された。 
 
【委員長】 
 傍聴人を入場させてください。 
 
（傍聴人入場） 
 
【委員長】 
 本日予定しておりました議案の審議は終了いたしましたが、教育委員会に請願書が提出

されましたので、次回の委員会で審議することになっておりますので、各委員に配付して

ございます。 
他に各委員から何かございますでしょうか。 
【委員】 
 ８月２７日、２８日の２日間、市町村教育委員会の研究協議会が岐阜県でありまして、



私と教育委員会事務局の石井さんと行ってきました。資料は一式ここに来ております。２

日間でしたから、初日は全体的な話ということで、「文部科学省の当面する文教行政上の諸

問題について」ということで、市町村合併がこの辺でも進んでいるので、合併した場合、

今までそれぞれの教育委員会があったのを、どういう形で統一するかというようなことが

事例としてお話がありました。大垣市、山県市、美濃加茂市、そういうところが、近年、

交通の便がよくなったので、今まで独立で、山を越えて行くというところにあったのが、

交通事情がよくなったので合併するという意見が非常に多くて、合併が進んでいるという

ことをおっしゃっていました。１４市と５５の町と３９の村で、合併して大規模にしたい。

ここで１つ問題になるのは、合併して広域を扱いましょうということと、一方、非常に緻

密に生徒たちの教育に携わった者として、少人数学級をつくりたいという非常に相矛盾し

ていることが起きて困るということをおっしゃっていました。 
 それから、２日目は各分科会で３つに分かれまして、１つは、市町村合併における教育

行政と不登校児童生徒への対応、これが第１分科会。第２分科会が、大桑村における教育

の取り組み、地域における共生学校づくり、これが第２分科会。第３分科会は、地域に密

着した環境学習について、それから地域の人材資源を活用した事業、これが第３分科会。

私が第１部会へ出席しまして、石井さんが第３分科会の方へ出ていただいて聞いてまいり

ました。不登校児童生徒への対応ということについて、富山県の富山市教育委員会により、

特別クラスというのをつくっているというのを先生からお話がありましたけれども、不登

校児童だけを集めて、プログラムをつくって教育する。子供は喜んで来る、成果が上がる

というようなことをおっしゃっておりました。富山市の場合は、そういう特別クラスをつ

くることによって成果が上がったという話がありました。 
 それから、第３分科会は石井さんの方からお話がありますけれども、資料がこちらに来

ておりますので、またゆっくりごらんになっていただけたらと思っております。 
【石井総務課長補佐】 
 私の方も、第３部会へ行ってまいりましたので、ご報告ということでございますけれど

も、１つは、地域の方々が皆先生というような形で生涯学習を進めているところのご紹介

があります。もう１つは、エコ教育、環境教育ですね。川の水質等を子供たちが実際に見

て触れて、大学の教授の方にご指導いただきながら、環境教育を４年間続けていらっしゃ

るという事例の研究発表がございました。 
 以上でございます。 
【委員長】 
 ほかにございますか。 
【各委員】 
 なし。 
【委員長】 
 ないようでしたら、これで教育委員会８月定例会を閉会いたします。 



【委員長】 
 閉会宣言 午後１時３０分 


